

la protesta

publicacion anarquista

Nº 8.115

FEBRERO 1971

Ejemplar \$ 40

PRECIOS Y SALARIOS

SIGUEN LAS MENTIRAS Y AUMENTA LA MISERIA

FRIGORIFICOS

25.000 Obreros sin Trabajo y sin Futuro

Mas allá de todo el barullo que se ha hecho y se hace en torno al conflicto Swift, hay una manobra de alto vuelo empresario manejada por el monopolio "carne". No nos extrañaría que se repitiera lo de Lisandro de la Torre, es decir, el asesinato de quien se atreviera a poner las cosas en claro. Algún Bordabeere pagaría el psto. De manera que el problema gremial, es escuela de una combinación comercial en cuyo embrollo no pueden entrar los obreros, pero en cambio sí, resultan las víctimas propiciatorias. Para éstos es un caso concreto de dramática y dolorosa significación. Suman varios meses de paro forzoso; se habla de trece mil obreros afectados por el despido en masa entre

Rosario y Beriso. Mientras se paraliza un establecimiento, se habla de la reapertura de otro: el Armour; que sospechamos paralelos, subsidarios o gemelos. El gobierno promete hacerse cargo de la garantía horaria y naturalmente participa en todo este oprobioso "arreglo". De cualquier modo, al margen del penoso calvario que estan viviendo, hay algo mucho más trágico para estos trabajadores: han perdido el trabajo y están condenados a la desocupación por tiempo indefinido. En Beriso, la gente está descorazonada. Se han hecho ollas populares, se han recolectado viveres en todo el vecindario, se han hecho pequeñas manifestaciones; hay un

(Continúa en la Última Página)

La Estafa Jubilatoria

Todos los aparatos de información del sistema vigente se hicieron eco de las formulaciones ministeriales, como denuncias irrefutables (?) sumándose a ellas las que lanzaron organismos creados por la clase "pasiva" para su uso. Se hicieron publicaciones como las que siguen en las cuales figuran deudores, caloteadores, etc. delesneable reali-

dad en la que son acusadas personas y entidades hasta ahora intocables, tomando estado público a manera de afrentoso escándalo rubricado por el ministro en funciones del llamado "Bienestar Social". El 7 de Setiembre del 70, un diario metropolitano dio esta nota escueta, lacónica, pero sin desperdicio.

(Continúa en la Última Página)

El sistema otorgó un aumento del 6 % sobre los salarios a partir del 1º de enero, a los pocos días fueron reajustadas las tarifas eléctricas, gas, combustible, ferrocarriles y transportes colectivos al gunos de estos aumentos retroactivos también al 1º de enero. Retroactividad que ha provocado una reacción en el foro local, pues no es legal la medida dentro del mismo concepto que tiene el sistema de legalidad. También dijo el gobierno que las comisiones paritarias se reunirían en febrero y el economista de turno prometió dos posteriores y condicionados aumentos de salarios para abril y diciembre. El primero es el que piensa otorgar en las comisiones paritarias y que no debe superar el 10 por ciento tope prefijado por el régimen teniendo el desparpajo de decir que "el gobierno posee los medios persuasivos como para impedir que las decisiones de las comisiones paritarias exceden los límites de las posibilidades económicas".

Lo que provocó este aumento de salarios fue el alza descontrolada del costo de la vida, calculada en un 10 % para el año pasado y que llegó hasta el 27 % siempre según cifras oficiales. A su vez el nuevo plan económico encarado ha optado por el desarrollo, que como todo desarrollo involucra inflación. Quiere decir que no es verdad que este aumento haya sido dado para nivelar el deteriorado presupuesto familiar, sino para prever los posibles descuentos que originen las próximas medidas inflacionarias. Mientras tanto los artículos de primera necesidad continúan su carrera ascendente. La carne ya es totalmente

prohibitiva para el pueblo, los comerciantes para salvarse, remarcan todos o casi todos los días los artículos, no existe control de precios aunque gobierno ha prometido formar una comisión para ese fin. Nosotros sabemos por experiencia que esas comisiones no sirven para nada. Y eso que no han aparecido aún medidas gubernamentales del mentado equipo desarrollista, las cuales incidirán aún más en la canasta familiar. ¿Pero qué nos pasa? ¿Qué le pasa al pueblo? No reaccionamos. El sistema lo sabe, y este no reaccionar es el elemento con el cual juega

siempre a ganar. Sabe que lo que tiene que evitar por todos los medios es la acción directa, la autogestión como la que se vislumbró en Córdoba con la toma revolucionaria de Fiat Concord. Saben que en las huelgas de hoy, los dirigentes sindicales juegan pa-peles secundarios, no las pueden manejar y este no manejo puede llegar a situaciones imprevistas, que no confían del todo en sofocar, pues hasta qué punto el ejército va a enfrentar al pueblo? Ya se les gastó el slogan de "ideologías foráneas, de "comunismos". Los disconformes son católicos, peronistas, radicales,

(Continúa en la Última Página)



MARTINS: OTRA VICTIMA DEL TERROR POLICIAL

Lo de Burgos: Ultimos Exertores del Franquismo

Tras largos momentos de ansiedad, explotados con sensacionalismo por las agencias noticiosas y el periodismo de todo el mundo, se cerró una etapa del proceso a los separatistas vascos. La lucha por la libertad sigue siendo una característica definitoria de esos regionalistas que coherentes con su sentido de independencia no han cesado en resistir al fascismo desde 1936. La actitud de los condenados a muerte rechazando el indulto estratégico de Franco resulta todo un símbolo de integridad y heroísmo consecuente.

Desde que se anunció la posibilidad de penas capitales y alcanzado el estado público del caso se levantaron voces autorizadas de protesta en todo el mundo. Las huelgas de los mineros de Asturias, de las fábricas catalanas y de las propias provincias vascas de España, y las huelgas en Italia y otros países fueron los reclamos mas enérgicos. Junto a ellas intelectuales y estudiantes de todas partes, como lo hacen siempre, señalaron el nuevo crimen del régimen falangista. Pero hubo también oportunidad de ver en acción a la nueva corriente que pretende encarnar el caso español como de nuevas; amable compenetradora que disimulando la criminalidad del régimen busca una salida que evite

los negros presagios de un derrumbe de la tiranía con riesgo de revolución social.

En esta corriente se integran diversas actitudes, una de las cuales es la de los gobiernos del mundo "libre" herederos de los que una vez se lavaron las manos ante la instauración del fascismo en 1936 a pesar de que se llenaban la boca hablando de libertad. Sus representantes se dirigieron hoy al régimen de Franco como si se refirieran a un tradicional gobierno liberal para rogarle "clemencia" y conmutación de las condenas. A esa actitud encabezada por el gobierno británico y otros estados se agregó, por supuesto, la línea innovadora de Paulo VI, la del general Alvarado del Perú, y otras. Con ese respaldo, incluso, pudieron aparecer grupos minoritarios con intereses locales y actitudes aún más hipócritas. Obispos españoles expresaron en su pedido de clemencia que "sería una lástima que el gobierno español manchara su larga tradición de respeto por los derechos humanos"; y el presidente de la Comunidad Judía en España agradeció la conmutación de las penas destacando que "es un ejemplo de magnanimidad, de caridad y de respeto a las vidas humanas".

Es decir que afrontando doblemente al pueblo español, una vez por pretender utilizar su tragedia para planes indirectos de estrategia política y otra por traicionar el heroísmo de los procesados confundiendo su condición de combatientes con la de descarriados perdonables, distintas fuerzas del conformismo y de la reacción pretenden un cambio moderado del falangismo. Pero están equivocados. Lo que se construyó sobre el asesinato de un millón de españoles y la deportación de cinco millones está imposibilitado de evolucionar paulatinamente por un problema de gestación. A pesar de las muchas máscaras circunstanciales que intenta probar, el fascismo no deja de ser siempre fascismo y su caída ha de sobrevenir tan violentamente como su entronización.

Desde hace unos años atrás, los pequeños brotes de resistencia interna, que nunca se apagaron en España han empezado a proliferar y hoy son ya el firme vaticinio del fin del sistema. Un fin sin arreos ni componendas porque, como tal, exige tabla rasa con la enorme masa de torturados, verdugos y explotadores que desde hace treinta y cinco años beben la sangre de los mártires.

PAN Y LIBERTAD EXIGEN LOS OBREROS POLACOS

El desviacionismo y la traición de la revolución de los trabajadores en Rusia vuelve a ser testimonio por los hechos. Esta vez en Polonia. A lo de Hungría, Poznan, Checoslovaquia, se agrega ahora otro hecho sangriento: la insurrección de los trabajadores del puerto de Stettin y de las fábricas de Gdansk y otras ciudades polacas del norte.

Cuando ocurren estas cosas los apologistas del régimen bolchevique en nuestro medio desaparecen; especialmente si la propia fuente de noticias de la cortina de hierro tiene que reconocer lo acontecido. Es que el bolchevismo ya no tiene defensa. Si es cierto que su descomposición política social es inherente a su doctrina, durante el stalinismo su prestigio se incrementó gigantesco cuando verdaderos engranajes de corrupción divorciaron totalmente sus objetivos principales de los que alguna vez proclamó el bolchevismo leninista. Pero en tiempos actuales su alejamiento del socialismo es aún mayor, puesto que bajo la cortina de humo de la "desestalinización" se ha impulsado definitivamente el aparato estatal hacia un estado esencialmente militarista y competitivo en el dominio mundial. Las estructuras de interrelación interna dentro de Rusia, y dentro de sus países satélites se han convertido en una entelequia cuya intención mecánica es el abastecimiento político de la santa madre protectora de todos; la URSS. Lo que el capitalismo estructural bajo la racionalización de los "nacionalismos" y de la

"libertad", ese gran engranaje lo realiza bajo el signo del "socialismo".

Pero, las idealizaciones no pueden evadir la realidad y el hecho de que a Rusia lleguen millones de toneladas de productos alimenticios y manufacturados originarios del campo laboral de sus satélites tiene que acusarse en éstos. Ningún aliado de la URSS es un país con superproducción y en consecuencia el hambre y la miseria se producen como expresión de ese déficit. Los obreros húngaros, checos, polacos o rumanos lo sufren, lo sienten, y finalmente lo expresan de cualquier manera. Salen a la calle, manifiestan, forman comités de excepción y hacen barricadas, como siempre lo hicieron a través de la historia las clases oprimidas en defensa de su vida y contra la explotación. Se tambalean entonces las estructuras vigentes, los jerarcas se reúnen, ven el peligro de la "seguridad del estado", amenazan y finalmente reprimen. ¿Qué hay por encima del estado si éste es el "socialismo"? Por supuesto nada.

Eso es lo que pasa en todas las ciudades bajo el bolchevismo desde el fin de la última guerra mundial hasta ahora, y por eso tanto derramamiento de sangre proletaria. En Polonia no ha de ser menos el último episodio. Sin embargo la historia nunca se repite del todo porque la fisonomía del mundo cambia y los condicionantes de cada situación también. Los mismos rusos tienen experiencia propia al respecto: la pérdida paulatina de países dentro de

Leningrado: Otro Pretexto de la Represión Rusa

Diez personas en Rusia acusadas de un complot para desviar un avión a Israel fueron condenadas, algunas a muerte con conmutación de penas a quince años de cárcel el estado ruso fundó las condenas en la "probada intencionalidad antisoviética" de querer huir del país para radicarse en Israel, intencionalidad que involucra según ellos racismo y criminalidad social.

Distintas agrupaciones judías de todo el mundo asumieron públicamente la defensa y a ellas se sumaron manifestaciones callejeras de todo tipo. De manera similar a como se movieron con lo de España los gobiernos "democráticos" solicitaron prudentemente clemencia seguidos por el papa católico y otros sectores de la diplomacia internacional. Y también en esta oportunidad se dirigieron al totalitarismo ruso como si se refirieran al mas ortodoxo respetuoso de las vidas humanas. Tenemos nuevamente que decir que no nos asombra que la máquina totalitaria siga su ritmo habitual de bar-

barie que desarrolla hace más de cincuenta años, que se haya llegado a condenar con pena de muerte la "intencionalidad" de cometer un delito de piratería aérea. Quienes participaron de la Revolución Rusa y hemos visto su traición y su derrota por el estado militarista y totalitario hemos contado ya millares de crímenes peores que este por que culminaron en la muerte. En nombre del socialismo la URSS inmoló impunemente a auténticos socialistas, revolucionarios, y anarquistas, por el simple delito de opinión o de militancia ideológica. No nos sorprende este hecho más, que no por repudiable debía de ser una consecuencia del sistema.

Que alguien quiera huir de una dictadura sin luchar desde adentro por su libertad no es heroico pero es humano. Defender ese derecho es siempre para nosotros misión de libertad y solidaridad, y está prácticamente implícito en toda nuestra resistencia al sistema bolchevique. Pero hay algo más en todo esto. Hoy en

Rusia la arbitrariedad totalitaria pretende explotar la tradición antisemita que el zarismo y la religión ortodoxa inculcaron en el pueblo. Los programas se crearon allí, y la población permanece con el mismo grado de insensibilidad frente al problema judío que en la época del zar. Los jerarcas actuales, que lo saben echan mano de ello para poder inventar un enemigo público nuevo que dé renovados bríos a la represión, puesto que el pretexto de afianzar la revolución de 1917 está gastado. Enemigo público bien elegido pues permite a la vez fortalecer la posición internacional que por estrategia geopolítica llevó a la URSS a tomar partido por los países árabes en su conflicto con Israel.

Claro que el nuevo antisemitismo en Rusia tiene más motivaciones explotables popularmente a causa de que el Estado de Israel, con su militarismo abierto apoyado por Estados Unidos ha polarizado opiniones. Pero de ahí también

su esfera hegemónica que como el caso de China o Albania quebraron el poder de la URSS sobre su territorio. Las mismas insurrecciones obreras cada vez son más frecuentes, y el campo de su repercusión se extiende. Por supuesto el estado bolchevique máximo tiene su contraestrategia y trata por todos

los medios de sofocar sin gran violencia. Pero las perspectivas de que proliferen la insurrección obrera polaca son grandes, y por otra parte las huelgas de la represión húngara, checa o alemana fermentan constantemente. Tiembles entonces el poder central moscovita y toda la pirámide de sádicos y obs-

cuentes, porque tras la parodia del "socialismo" que pretende enmascarar la realidad está prendiendo mucho más hondamente la insurrección proletaria, y entonces si el verdadero socialismo rebelde y libertario tomará las cartas necesarias que el mismo proceso del poder en descomposición se ha encargado de ace-

EDITORIAL

El Anarquismo en la Hora

Actual

El mundo esta pasando la mayor crisis de su historia. Tres mil quinientos millones de hombres sobreviven el caos de las monstruosas estructuras económico-militares que fortalecen e impulsan los mecanismos de autodestrucción desarrollados por la historia cada vez a un abismo menos recuperable. Complicadísimos aparatos políticos - institucionales y poderosos medios de difusión de masa contribuyen dentro de cada una de las grandes áreas de poder en que se ha dividido el mundo a mantener embotada la capacidad de juicio y de resistencia de los pueblos.

Las ideologías triunfantes a través de distintas formas político-sociales, capitalismo, bolchevismo, fascismo o populismos de variados matices, tiene todas un denominador común — y hablamos de ideología no sólo con respecto al plan teórico sino a la cristalización en los hechos. Ese denominador común es el concepto autoritario del desenvolvimiento de las relaciones humanas, que indudablemente conduce al establecimiento de sistemas centralizados de organización social. Centralización que es la causa principal del desarrollo del gigantismo económico militar puesto que una vez lanzada, autoprolusa cada vez más su propia mecánica de poder.

Pero el sistema también ha producido sus anticuerpos. Hay millares de vidas enfrentadas al abismo de la guerra y la esclavitud levantan su voz en todas partes expresando su protesta. Huelgas obreras en Estados Unidos, Polonia, Italia o España; insurrecciones populares en Africa y Asia; guerrillas en Latinoamérica u Oriente, y movimientos estudiantiles e intelectuales en todo el mundo, manifiestan su descontento proponiendo un mundo mejor bajo distintos programas de acción inmediata. No importa si lo que proponen es viable o si realmente conduce a la liberación que ellos pretenden; lo importante es que como sistema expresan descontento universal y capacidad de lucha y que sin saberlo, ellos encarnan en este momento el espíritu indomable de la anarquía. Porque anarquía es orden pero como primer paso es también rompimiento de cadenas ansias de libertad.

Este síntoma insurreccional afirma entonces la vigencia ideológica del anarquismo. Afirmación que se complementa con los resultados a que ha llegado el mundo en su proceso totalitario, y que implica como salida una descentralización universal. Descentralizar las estructuras, buscar otras formas de relación humana no basadas en el concepto autoritario que ha primado hasta ahora en todos los movimientos políticos triunfantes es en consecuencia lo unico que puede salvar al hombre

Las ideas anarquistas, maravillosamente expuestas por la intuición ética de los pioneros del pasado, han encontrado en el desenvolvimiento de los hechos y de la historia contemporánea su máxima confirmación. Hoy más que nunca entonces tiene vigencia como respuesta al problema de la supervivencia humana. Quienes sostenimos desde siempre al anarquismo —si somos capaces de comprender ahora el momento— tenemos un claro puesto de lucha; propulsar desde adentro de los hechos comprometidos y comprometidos con todos los levantamientos del mundo, y en la medida de nuestras fuerzas producir las inducciones necesarias para que ese proceso, inevitable cristalice lo antes posible.

Tiempo Político: Nuevo Nombre para un Viejo Cuento

Desde el 6 de setiembre de 1930 nuestro país vive bajo la bota militar. Aquella contrarrevolución preventiva del delirante Uriburu se ha venido prolongando hasta hoy bajo diversas formas y distintos nombres.

Durante cuarenta años los militares han usufructuado el poder público con mejores o peores planes, pero básicamente ha sido una su intención: Cortar el paso a la revolución popular.

Desde este punto de vista la política militar consistió en generar un movimiento social regido por principios opuestos a independencia organizativa, pensante y activa del pueblo. Paralelamente se intentaron cambios económicos tendientes a integrar amplias capas de las masas marginales y campesinas al sistema productivo industrial. Así el gobierno de Perón significó la máxima expresión política, social y económica del sistema burgués capitalista en la Argentina.

Los militares contribuyeron al acceso del país a un estrato más o menos industrial con Perón. Y lo barrieron del poder cuando éste —en el colmo de la demagogia— amenazaba ser desbordado por el pueblo.

No obstante, el peronismo gobernante dejó malas costumbres en nuestro pueblo respondiendo al plan de destrucción sistemática del espíritu de lucha de los trabajadores y otros sectores populares. Así se creó el hábito de esperar todo del poder gubernamental, y se fue perdiendo la práctica de la actividad popular autónoma y espontánea (lo que nosotros los anarquistas llamamos la acción directa).

Paralelamente, los partidos ideológicos que agrupan al pueblo aún reticente a la prédica ácrata fueron desvirtuados desde dentro. El radicalismo, expresión de las clases medias inmigrantes y nacionalistas; el socialismo, representante de una corriente obrera del reformismo marxista; la democracia progresista, exponente del liberalismo manchesteriano desarrollando espontáneamente por los agricultores santafecinos; eran los genuinos partidos populares de estas tierras.

Mal que nosotros los criticamos —y los seguimos criticando por supuesto— era evidente que habían entre ellos profundas diferencias ideológicas. Eso se ha perdido, gracias a la engañifa tramada por la reacción.

En base a demagogia, paternalismo y manijeos; el peronismo nueva variante del conservatismo —aunque industrializada esta vez—, construyó una mitología política que ya ha comenzado a resquebrajarse apresuradamente.

La necesidad de crear una estructura corporativa que controlase a las masas trabajadoras, generó un poderoso sentimiento sindicalista en el pueblo, que está terminando por cerrar el paso a los políticos burgueses del peronismo.

Esta descomposición de la variante populista de la burguesía llevó al golpe de Estado de 1966, surgido para imponer los planes trazados para nuestro país por los monopolios internacionales (que no hay que confundir monopolios internacionales con supuestos imperialismos económicos, fantasma que justifica deformaciones nacionalistas y burguesas). Por eso mismo, antes Onganía y ahora el virrey yanqui Levingston, buscan captar a los burocratas cegetistas a fin de recrear el muerto, o sea una dictadura militar corporativista.

Felizmente toda esta estrategia del régimen no ha hecho más que acelerar el proceso de de-

articulación de esa fuerza basada sobre una alianza de clases impuesta desde el Estado. Si sumamos a ésta, la desintegración de los otros sectores políticos, veremos que el régimen —huérfano de todo respaldo popular— precisa reverdecir los partidos, crear artificialmente tres o cuatro grandes partidos más o menos distinguibles unos de otros para impedir la irrupción del pueblo en el poder (o sea, para impedir la ruptura del Estado al descender los centros de decisión políticos y económicos a las mismas base).

De esta manera se daría una salida estable al sistema, asentada sobre una fachada democrática que permita integrar los descontentos populares a través de las variantes de izquierda y derecha del sistema. Los sociólogos del estado militarista saben que un pueblo fuera de toda organización es mucho más peligroso que si posee dirigentes aquilables o vendibles al burgués.

Ahora bien, para reverdecir el régimen político partidista y parlamentario, el gobierno desarrollaría lo que la propaganda estatal llama el "tiempo político". Este se desenvuelve en torno a dos objetivos que son uno mismo. Confían los teóricos oficialistas en que los grandes candillos populares morirán en ese plazo (En momentos de crisis económica son hombres peligrosos para el capitalismo monopolístico dada su afición a otorgar concesiones demagógicas al pueblo).

El aparente infantilismo oficial es, sin embargo, sabio. En éste período el gobierno calcula posible imponer sus hombres por medio acostumbramiento. Propaganda bien urdida, afios y destrucción sistemática de todo político extra parlamentario o marginal. Esas son las armas políticas del régimen para perpetuar el sistema de explotación y dominio a que nos quiere someter.

Renovación del Grupo Editor de La Protesta

Cumplimos en informar a nuestros lectores, que ha sido renovado el grupo editor. De manera pues, que "La Protesta" cuenta con nuevas voluntades para encarar su aparición regular en la medida de las posibilidades y de la consecuente colaboración de compañeros y amigos que así lo deseen.

No prometemos ningún milagro. Ni nos anima la arrogancia de una capacidad que escapa a la realidad que vivimos. Ni estamos poseídos por afanes competitivos que entorpecen toda tarea noble modesta y constructiva. Nuestro espíritu es de armonía y tolerancia, de diálogo y crítica, de claridad y firmeza en las ideas que profesamos y propagamos. Nos empeñamos en insistir en una área militante que sea la continuidad superadora de los tres cuartos de siglo largos de la existencia muy accidentada de nuestro vocero, pero persistente, digna y fiel a su cometido ideológico y propagandístico para lo cual fue creado. ¿Lo lograremos? En ello nos hallamos empeñados. El tiempo el esfuerzo y también las circunstancias harán lo suyo. Nuestra voluntad va como servicio para que así sea. El tiempo dirá el resto.

DISCRIMINACION POLITICA EN EL HOSPITAL FIORITO

OTRO "VERANO" CALIENTE

No inventamos nada. Son muchos los hospitales convulsionados y desquiciados por la torpeza e ineptitud de las autoridades sanitarias oficiales. Las crónicas periodísticas, con ser muy morigeradas (por esa pintoresca y absurda autocensura que los particulariza) no obstante enteraron a la azorada opinión pública de los escándalos producidos. Todo ello nos dio la pauta de la existencia de procedimientos discriminatorios, segregaciones odiosas e irreparables (como las del Estévez) que restan — a la eficiencia profesional médica — los mejores valores humanos puestos al servicio de la salud comunitaria. Y no se trata de incidencias menores y aisladas. Es sistemático el avasallamiento, la aplicación de métodos inquisitoriales; se ha hecho proverbial, lugar común, el manejo, la mortificación, la subestimación al hombre y al médico que tiene personalidad y vocación hipocrática. Naturalmente, todo ello crea un estado de inquietud, desasosiego, e inestabilidad que malogra las mejores realizaciones y resta eficiencia a los mejores servicios. El enfermo, es siempre en todas las instancias el que sufre las peores consecuencias. Y el profesional es el chivo emisario de toda esa desidia e inoperancia intencional. Las autoridades se tragan muy bonita y graciosamente el 75 % de cada peso en actividad; su fabuloso presupuesto no atiende ni subsana el drama calamitoso de la salud del pueblo. Los hospitales son obsoletos; su vetustez está a la vista. Sus instrumentos, medicamentos y servicios no alcanzan ni remotamente a las urgentes e imperiosas necesidades de la población que crece en progresión geométrica, y los enfermos aumentan en relación directa al fenómeno demográfico, con déficit sanitario que angustia y desespera a médicos y pacientes. Uno de los casos fue el del Hospital Fiorito de Avellaneda. Reciente.

Para comprender el conflicto suscitado resulta importante conocer en que consistía su organización como comunidad terapéutica a través de los lineamientos generales explicitados por el mismo Dr. Grimson. La comunidad terapéutica supera la dedicación impersonal y breve exigiendo un compromiso de dedicación y participación. Se propone que el paciente acepte su enfermedad, comprenda sus orígenes, corrija la distorsión de la realidad y obtenga mayor satisfacción de sus relaciones con los demás. Todo esto encaminado a abrir una perspectiva que los tratamientos tradicionales negaban. La comunidad terapéutica es democrática, humanitaria y flexible, siendo su objetivo principal la resolución (de la situación) patológica. Sus características son conocidas por todos los participantes, enfermos y profesionales, y son discutidas por ellos periódicamente. Se acepta la discusión, el comentario y aún la reformulación de reglas y normas de acuerdo con la experiencia.

Esto significa que se permite a los pacientes expresarse oninar y hasta defenderse. Se trata que todos puedan exponer sus problemas, y buscar las soluciones. Se considera que si bien en el enfermo mental el nivel de sus capacidades ha disminuido, sus posibilidades de realización de los buenos deseos de los reportados. La represalia no se hará esperar. Y le buscarán la vuelta. Las autoridades no saben ni quieren perder. Máxima cuando — como ahora — la dictadura asume carácter totalitario, absolutista. Desde ya, para entonces, debe asumir carácter público la lucha. La comunidad debe tomar en todas las instancias una actitud franca y decidida defensa, no solamente de solidaridad y apoyo a los médicos que bien la sirven, sino tomando en sus manos la función sanitaria y compartir el manejo asistencial, administrativo, mejorativo, etc. con quienes al par

LO DEL HOSPITAL ESTEVEZ

La Sociedad Reaccionaria se Defiende

La crisis nacional hospitalaria, de la que ya hablamos en otro lugar, ha producido entre otros un caso de discriminación ideológica que por sus consecuencias merece ser tratado especialmente. La institución afectada en este caso es el Centro Piloto del Hospital Neuropsiquiátrico José Estévez, cuyo principal objetivo era el tratamiento de enfermos agudos y la reeducación de crónicos. Dicho Centro inició sus actividades en julio de 1969, teniendo como creador al Dr. Wilbur Grimson; agrupaba setenta y cuatro profesionales, entre ellos médicos psicólogos, asistentes sociales, enfermeras, psicopedagogos y terapeutas ocupacionales.

Para comprender el conflicto suscitado resulta importante conocer en que consistía su organización como comunidad terapéutica a través de los lineamientos generales explicitados por el mismo Dr. Grimson. La comunidad terapéutica supera la dedicación impersonal y breve exigiendo un compromiso de dedicación y participación. Se propone que el paciente acepte su enfermedad, comprenda sus orígenes, corrija la distorsión de la realidad y obtenga mayor satisfacción de sus relaciones con los demás. Todo esto encaminado a abrir una perspectiva que los tratamientos tradicionales negaban. La comunidad terapéutica es democrática, humanitaria y flexible, siendo su objetivo principal la resolución (de la situación) patológica. Sus características son conocidas por todos los participantes, enfermos y profesionales, y son discutidas por ellos periódicamente. Se acepta la discusión, el comentario y aún la reformulación de reglas y normas de acuerdo con la experiencia.

Recordemos que, etimológicamente, anarquía significa ausencia de gobierno, de autoridad, de mando. Y si para quien no puede concebir el funcionamiento de una sociedad sin gobierno, la anarquía es sinónimo de desorden, de confusión, por el contrario, para los sostenedores de esta

ideología la anarquía es el orden. El autoritarismo legal, coercitivo, oponiéndose al orden libre y natural, crea por inevitable consecuencia, los privilegios, la injusticia y, por ende, el desorden. El Estado — afirma Gochin — ya sea despótico o democrático, se opone a la razón: cada gobierno es un mal; es la abdicación de nuestro juicio y nuestra conciencia. El anarquismo se afirma como movimiento social en la mitad del siglo y lo fue por la presencia activa de Bakin cuya fuerte personalidad se imprimió profundamente en las importantes secciones de la primera internacional y tuvo que sufrir las caumnias de Marx, auténtico pensador, es cierto, pero que no vacilaba en recurrir a los medios más perversos con tal de eliminar a sus adversarios. No olvidemos señalar la heroica lucha de Mechnko, en Ucrania, los marinos, y las comunas de Kronstadt, contra los generales zunistas y bolcheviques en la defensa de esta

zación y de expresión son ilimitadas. Los instrumentos específicos de la comunidad terapéutica son la asamblea y los grupos de actividad. En última instancia "se tiende a la participación efectiva del paciente en el gobierno de la institución". Como puede verse entonces este método terapéutico, desarrollado y adoptado por los centros de investigación más avanzados del mundo, encierra características rechazadas por los grupos cuyos valores se basan en el autoritarismo, la rigidez, la opresión y el sistema custodial. Mentalidades con esos valores existen, como sabemos, en todos los niveles de la sociedad actual, pero donde son más frecuentes es en los ámbitos de gobierno y en los de los profesionales burocráticos y tradicionalis-

Todas esas fuerzas entonces, gobierno, profesionales reaccionarios e intereses creados y en la experiencia del Centro Piloto del Estévez el peligro de la pérdida de la estabilidad de los principios ultraconvencionales en que se ha edificado la sociedad actual, y por eso se unen e intentan destruir esa importante labor realizada en el campo de la ciencia.

"Yo me rebelo, por lo tanto yo soy"

Una estudiante belga, para doctorarse, presentó una tesis sobre la Anarquía de la que extraeremos unos párrafos.

"Yo me revelo, por lo tanto yo soy"

Antes de afrontar el tema que yo he tenido la audacia de escoger, la Anarquía, solicito vuestra benévola atención y os ruego creer que no es el gusto de lo insolito y menos aun una necesidad de contestación, lo que pueda haberme orientado hacia esta elección.

Los acontecimientos de mayo de 1968 en Francia, han sacado la anarquía de la obscuridad, sino del olvido, donde había hallado refugio después de sus manifestaciones concretas durante la guerra civil española.

Recordemos que, etimológicamente, anarquía significa ausencia de gobierno, de autoridad, de mando. Y si para quien no puede concebir el funcionamiento de una sociedad sin gobierno, la anarquía es sinónimo de desorden, de confusión, por el contrario, para los sostenedores de esta

de ser más doctos — como lo expresan claramente los médicos cuestionados — sino con sentido humano y social lo exige así el decoro y la ética de los profesionales y la estropeada y descuidada salud de esa parte del pueblo destinada inexorablemente a ser carne de cañón de los reductos hospitalarios.

Se ha llegado a otro "verano caliente", que debe ser el último por voluntad y acción directa de los humillados y explotados de siempre. Así como se ha revolucionado la ciencia médica, deben revolucionarse los métodos. De lo contrario no se llegará a ninguna parte.

La Argentina tiene no ya la sensación sino la seguridad de que existe un poder dentro del Estado que maneja a su arbitrio la violencia para eliminar a todos aquellos que circunstancialmente puedan oponerse a una línea determinada dentro del gobierno.

Lo curioso y tragicómico es que la ola de terror envuelve tanto a los que gobiernan como a los que se oponen. Nadie está seguro. Una cadena de hechos sangrientos, de crímenes alevosos y promeditados, de secuestros hechos con toda impunidad han ido sucediendo mes tras mes a nuestro país y la opinión pública se está acostumbrando tanto a ellos que cada vez se comentan menos.

De toda esta cadena de crímenes y secuestros un fallo: el del agregado económico ruso. Y quedó en descubierta una organización estatal y uniformada dedicada a fa-

bricar entredichos internacionales y eliminar a todos aquellos que se consideren molestos. La labor de los periodistas — que no pudo parar todo el esfuerzo desarrollado por el entonces ministro del Interior Gral. Imaz para encubrir la vergüenza — dejó en claro que los raptos del soviético eran miembros de Coordinación Federal es decir, la policía política del régimen.

Todos los casos tenían su explicación. A Vandor se lo había eliminado porque luego de haber conspirado con un grupo de oficiales del ejército para derrocar a Onganía y luego por orden de Perón, "abrirse de golpe" y levantar el paro general declarado. (Los autores habrían sido, entonces, grupos de los servicios de informaciones militares que querían llevar al país a la derecha. Eliminan a Vandor porque este sabía la trama y los nombres de los conspiradores). Luego viene

en el contexto social del momento. Los excesos de la propaganda "por el hecho" por otra parte, son bien poca cosa frente a las guerras, las carnicerías, a las cámaras de gas, al hambre y otros delitos de los gobiernos. De todo cuanto ha sido realizado, en sentido de mejoramiento, la humanidad es deudora a la anarquía, que le queda como última posibilidad de sobrevivir y que concreta admirablemente la célebre frase de A. Camus: "Yo me rebelo, por lo tanto yo soy" Federica Badot.

El trabajo completo fue publicado en Umanitá Nova. Traducido por Tomás Soria.

(Continúa en la Páe. Siguiente)

MARTINS:

OTRA VICTIMA DEL TERROR POLICIAL

El caso Aramburu, elevado como salvación para el maremagnum en que se habían metido las Fuerzas Armadas. Salida gobierno provisorio y llamado a elecciones. Es en ese momento el peligro máximo para los hombres de Onganía que ven que se les escapa el poder de las manos. Eliminan a Aramburu en la forma más fría y brutal que pueda imaginarse. El pueblo no se engaña, ni los amigos de Aramburu tampoco. Denuncian como culpable principal al Gral. Imaz y a su secretario, privado, mayor Miori Pereyra. Silencio absoluto. Ni siquiera se atreven a una desmentida. Firminich uno de los acusados que no apareció entraba al ministerio del Interior como por su casa. En el espectacular juicio se peña a actores muy secundarios del crimen, miembros de una célula tercermundista. Pero no se menciona a los cerebros que manejaron esa célula.

El crimen de José Alonso anacerará más claro Alonso es el hombre que inventó el "participacionismo", es decir, el gremialismo que acepta órdenes de la secretaría de Trabajo. Vuelven a aparecer los que no quieren una "dictablanda" y se oponen al predominio de Lanusse. Es decir agudizar los términos y marcha hacia la dictadura plena. Con toda impunidad, le bajan la guillotina a Alonso.

Pero no solo para políticos o dirigentes gremiales de fuste está reservado el terror organizado. Todo aquel que quiere meter sus narices y sueña con una justicia limpia y trato correcto a los presos se lo pone en vereda. En pocas semanas saltan por el aire los automóviles de dos jueces Aguirre e Irurzun, que tuvie-

Yo me rebelo, por lo tanto yo soy

(Viene de la Pág. Anterior)

ron la malhada idea de investigar malos tratos en dependencias de coordinación federal. Esa advertencia bastó. Con el ex concejal Pollino, socialista, que se dio a la tarea de investigar el negociado de la remodelación del barrio sur fueron más suaves raptos, una buena pateadura y advertencia. Pero donde el terrorismo llega a su total impunidad es en el último caso el del abogado Martins y su cliente Nildo Zenteno. El abogado Martins cumplía la más riesgosa de las tareas que pueda tenerse en nuestro país denunciaba y reunía pruebas de los malos tratos a que son sometidos los presos políticos en dependencias de Coordinación Federal. Era el único abogado que tenía identificados a todos los oficiales que prestan servicios en esa dependencia de la policía política.

El día anterior a su desaparición había concurrido a dependencias de Coordinación Federal. Allí se lo atendía pesimamente, se lo hacía objeto de pullas y se le daban los informes tergiversados. Al día siguiente ocurría el rapto junto al testigo del mismo, Nildo Zenteno, que había visto, las caras de los secuestradores. Así estamos en esta Argentina 1971. Nadie es dueño de su vida. Periodistas avezados señalan que hay 3 poderosas organizaciones del terrorismo oficial: "Los Halcones", "Alfa 66" y "Mano". Son tres fuerzas independientes pero formadas por miembros de la policía política y de los servicios de informaciones estatales y militares Fueron Creados con el pretexto de defender a la

democracia del comunismo. Y ahora estos hijos monstruosos de la casta que quiere conservar el poder a cualquier trance, se erigieron como dueños del país. La Argentina tiene el triste privilegio de poseer varios "casos Kennedy". El terrorismo pintado de azul y blanco pagado con dineros del pueblo y creado desde arriba se ha independizado. No hay barrera para él la escalada del terror continuará cada vez con menos escrúpulos y más abiertamente. ¿Hasta cuando? ¿Hasta que no quede ya ningún hombre libre?

En las Cárceles de España La Federación Ibérica Juventud Libertaria, F. I. J. L., ha emprendido una campaña internacional, para interesar a la opinión pública sobre la situación de los presos políticos en España. Ellos reclaman la liberación de todos los encarcelados y en particular de: Juan Salcedo, condenado a 72 años de prisión. Detenido en 1963, se halla en la actualidad preso en Jaen. Fernando Carvallo, condenado a 20 años, encarcelado con Stuard Christie en 1964, actualmente alojado en la cárcel de Burgos. Floreal Rodríguez de la Paz y José Luis Alfonso Pérez, condenados a 16 años de cárcel, actualmente en Alicante, detenidos en 1968. Louis Andrés Edo, detenido en 1966, condenado a 9 años y 6 meses, en este momento alojado en la cárcel de Soria

De "L'Internazionale"

Vietnam: Insurrección en el Frente

"Dos comandantes norteamericanos cayeron bajo las balas de sus soldados — uno muerto y otro gravemente herido—. Según observadores norteamericanos, se han registrado ya varios casos semejantes, los soldados se niegan a combatir y amenazan a sus oficiales con disparar contra ellos o con lanzarles granadas. En el vocabulario militar de Saigón se usa mucho ahora una nueva expresión: 'fragging', la acción de los soldados consistente en lanzar una granada de fragmentación contra sus oficiales o suboficiales cuando estos les ordenan entrar en combate." Hasta aquí, lo más sustancial del cable de la U.P. aparecido en un vespertino de la capital. Prácticamente los comentarios están implícitos en la noticia. Quienes tuvieron la desgracia de vivir alguna de las guerras mundiales no habían dado testimonio directo de que estas cosas ocurrían entre los gru-

pos disconformistas, pero que generalmente no salían nunca del ámbito de los testigos presenciales. La organización militar, los altos mandos etc., frenaban planificadamente y en forma rigurosa su difusión; ya que eran los primeros sabedores de que ello daría pie para una insurrección generalizada contra la barbarie de la guerra. Hoy parece que la cosa es distinta; como se deduce de la propia agencia informativa, la escala en que se produce es tan grande que silenciarlo compromete el prestigio de los mandos ante la misma tropa que vanamente tratan de mantener en combate. Si tenemos en cuenta que el ejército norteamericano es el mejor equipado del mundo en cuanto al aparato de propaganda para mantener la "disciplina de combate" y que sus psicólogos y sociólogos militares han instrumentado los cuerpos propagandísti-

cos con las técnicas modernas para el entardecimiento artificial de la tropa, debemos alegrarnos. La generalización de hechos como el confesado por el alto mando es una prueba más de la capacidad humana de resistir la conversión del hombre en autómatas de destrucción. A pesar del poderío del sistema vigente, y de las estructuras que la tienen atrapada, la gente joven destinada a matar o morir en Vietnam conserva lo principal que es el repudio a la guerra por apego a la vida. El camino iniciado, la insurrección en el frente, aunque es el comienzo de otra lucha más dura, tiene esta vez verdadero sentido humano y significación de libertad. Si ahora es sólo un contratiempo para el ejército norteamericano, en cierto modo marca el comienzo del fin y se convierte en jalón de una nueva forma de resistencia, no solo contra ésta sino contra todas las guerras del mundo.

cos con las técnicas modernas para el entardecimiento artificial de la tropa, debemos alegrarnos. La generalización de hechos como el confesado por el alto mando es una prueba más de la capacidad humana de resistir la conversión del hombre en autómatas de destrucción. A pesar del poderío del sistema vigente, y de las estructuras que la tienen atrapada, la gente joven destinada a matar o morir en Vietnam conserva lo principal que es el repudio a la guerra por apego a la vida. El camino iniciado, la insurrección en el frente, aunque es el comienzo de otra lucha más dura, tiene esta vez verdadero sentido humano y significación de libertad. Si ahora es sólo un contratiempo para el ejército norteamericano, en cierto modo marca el comienzo del fin y se convierte en jalón de una nueva forma de resistencia, no solo contra ésta sino contra todas las guerras del mundo.

cos con las técnicas modernas para el entardecimiento artificial de la tropa, debemos alegrarnos. La generalización de hechos como el confesado por el alto mando es una prueba más de la capacidad humana de resistir la conversión del hombre en autómatas de destrucción. A pesar del poderío del sistema vigente, y de las estructuras que la tienen atrapada, la gente joven destinada a matar o morir en Vietnam conserva lo principal que es el repudio a la guerra por apego a la vida. El camino iniciado, la insurrección en el frente, aunque es el comienzo de otra lucha más dura, tiene esta vez verdadero sentido humano y significación de libertad. Si ahora es sólo un contratiempo para el ejército norteamericano, en cierto modo marca el comienzo del fin y se convierte en jalón de una nueva forma de resistencia, no solo contra ésta sino contra todas las guerras del mundo.

cos con las técnicas modernas para el entardecimiento artificial de la tropa, debemos alegrarnos. La generalización de hechos como el confesado por el alto mando es una prueba más de la capacidad humana de resistir la conversión del hombre en autómatas de destrucción. A pesar del poderío del sistema vigente, y de las estructuras que la tienen atrapada, la gente joven destinada a matar o morir en Vietnam conserva lo principal que es el repudio a la guerra por apego a la vida. El camino iniciado, la insurrección en el frente, aunque es el comienzo de otra lucha más dura, tiene esta vez verdadero sentido humano y significación de libertad. Si ahora es sólo un contratiempo para el ejército norteamericano, en cierto modo marca el comienzo del fin y se convierte en jalón de una nueva forma de resistencia, no solo contra ésta sino contra todas las guerras del mundo.

cos con las técnicas modernas para el entardecimiento artificial de la tropa, debemos alegrarnos. La generalización de hechos como el confesado por el alto mando es una prueba más de la capacidad humana de resistir la conversión del hombre en autómatas de destrucción. A pesar del poderío del sistema vigente, y de las estructuras que la tienen atrapada, la gente joven destinada a matar o morir en Vietnam conserva lo principal que es el repudio a la guerra por apego a la vida. El camino iniciado, la insurrección en el frente, aunque es el comienzo de otra lucha más dura, tiene esta vez verdadero sentido humano y significación de libertad. Si ahora es sólo un contratiempo para el ejército norteamericano, en cierto modo marca el comienzo del fin y se convierte en jalón de una nueva forma de resistencia, no solo contra ésta sino contra todas las guerras del mundo.

LA ESTAFA JUBILATORIA

(Viene de la Pág. Primera)

La Asociación Defensora de Jubilados y Pensionados de la Argentina dio a publicidad una nota en la que hace mención del "despojo de los fondos de las cajas hecho por todos los gobiernos sin excepción". Y expresa que esa suma asciende a 234.000 millones de pesos moneda nacional, así clasificadas

Table with 2 columns: Description of debt items and Amount in pesos. Includes items like 'Deuda acumulada en bonos del Tesoro con el 5 % de interés reemplazados por títulos no negociables' and 'Suma extraída de las cajas con destino al régimen de previsión de las F. A.'

Total... \$ 234.000.000.000

Esto es lo que rebalzó de la olla podrida. Lo que se alcanzó a saber hasta ese instante. Pero algo había quedado bajo la tapa. El secreto, o las remanidas "razones políticas y de estado" encubrió la parte más purulenta del contenido. En el párrafo final, se informa de los 657 millones adeudados por los sindicatos de la C.G.T. Para los otros como para éstos no jugó la moratoria El caudillaje gansterista actúa en un terreno abonado y muy proficuo para las combinaciones y maniobras tenebrosas vinculados por complicidades astronómicamente lucrativas. Son las prerrogativas inmunidades e impunidad de la "nueva clase" habilitada y protegida por una ley funesta que les da "carta blanca" para su actuación desleal: la Ley de Asociaciones Profesionales. Lo que no se dijo aún "oficialmente".

Entre las tantas omisiones no se dijo qué pasa y qué hay de los aportes de clubes en general e instituciones profesionalizadas, que funcionan a nivel empresario y archimillonarias tales como los de fútbol, quienes subsidiados por el estado a través de canal 7 de televisión, significan una cantidad fabulosa de dinero en danza.

Mientras tanto, la clase "pasiva" sobrecarga de penurias, frustrada en sus estrujadas esperanzas del "pan blanco de la vejez", implora, ruega frente a cada gobierno de turno la limosna prometida y tan cruelmente escamoteada.

Ahora, por uno de esos fenómenos de reacciones desesperadas y al amparo de una circunstancia muy oportuna del emredo politiquero, parecería ser que se han decidido a levantar la voz y revolotear como un amago de tormenta... claro está, detrás de la pantalla del ministro. Por lo mismo, han lanzado unos cuantos números más.

Billones de pesos con destino irrecuperable.

En diciembre del 70 la prensa metropolitana se hace eco de una denuncia de

despojos fabulosos realizados a partir del 43 pero que asume caracteres fantásticos a partir de 1955. Los distintos gobiernos de turno hicieron lo suyo. La danza astronómica de las cifras tienen su elocuencia incontestable y no han sido desmentidas todavía. ¿Entonces?...

Para usos presupuestarios les robaron a las cajas un billón trescientos veinticinco mil millones de pesos (pesos 1.325.000.000.000). A saber En 1955 cien mil millones documentados (pesos 100.000.000.000). Entre 1955 y 1968 sin documentar setecientos mil millones, (pesos 700.000.000.000). Desde 1968 a 1970, se apropiaron —ya estaban cebados— de setenta y cinco mil millones, (pesos 300.000.000.000), para viviendas. Cien mil millones, (pesos 100.000.000.000) para equipar al ejército Cincuenta mil millones, (\$ 50.000.000.000) para la caja de retiros militares. 75.000.000.000 para Tucumán trescientos mil millones. Si intentamos la incommensurable cifra de diez y seis billones trescientos setenta y cinco mil millones; (pesos 16.375.000.000.000). Hay que sumar 27 años de penurias, dificultades y vicisitudes de toda índole para los viejos, y un suculento, piramidal negocio para los poderes, funcionarios y dirigentes que actuaron en el proceso hurtador de marras.

En síntesis: cosas urgentes y de suma gravedad debe encarar la familia de los ancianos. Y deben hacerlo con valentía y decisión. Una de las importantes debe ser la de que activos y pasivos forman una misma causa. El pueblo trabajador, los asalariados todos deben comprender qué, en tanto que "clase pasiva" sus fuerzas son débiles y su bestimadas, por lo tanto cometan contra ella toda clase de tropelías, abusos e injusticias. Debe tomarse el destino de los viejos cuando se es "clase activa". Se debe pelear por todas las conquistas impo- postergables antes de llegar a la edad jubilatoria. ¿Se comprende esto?... Y como primera providencia, ya ahora,

Esta es una de las cuestiones abordadas más a menudo por los representantes de la dictadura. La postulación oficial responde —hay que destacar— a una realidad muy clara. Los hechos políticos son producidos, aparentemente, por el mismo pueblo. Es necesario clarificar las grandes corrientes ideológicas que realmente los producen, a fin de enfrentarlos con propuestas políticas y socioeconómicas igualmente claras. El ascenso de la acción reivindicativa e insurreccional del pueblo —no hablamos de la violencia de grupos pseudo-revolucionarios, éstos quieren gobernar, el pueblo quiere vivir— sin dirección alguna, asusta a los dueños del poder.

Como bien dicen ellos mismos, temen "la anarquía". La lucha popular —no se olvide— ha alcanzado alturas antes inimaginables: Córdoba, Rosario, La Rioja, Catamarca. Tucumán, Cipolletti, El Chocón han visto en sus calles reinar al pueblo. Eso asusta a todos los que son o quieren llegar a ser parásitos. A los quieren manejar a sus semejantes. A los que quieren el poder para sí. Por ello los bolcheviques pretenden copar ese genuino espíritu de rebeldía popular para enchalecarlo con su frío leninismo. Por ello los militares aspiran a canalizarlo, (son sus palabras) a través de algunos partidos manejables. De ahí la coincidencia de iz-

quierdistas y derechistas y la aparente liberalidad oficial para organizar ciertos núcleos que derivarán —si pueden engañar al pueblo— a ser las variantes del sistema. Pero esa altura de la lucha popular fuerza a una salida negociada que sea irreversible. Los amos no pueden correr el riesgo de nuevos retrasos en sus planes. La constitución de varias fuerzas definidas ideológicamente dejaría al gobierno la masa aún abundante de aquellos que no cuentan con definiciones precisas. Así, como ayer, el régimen podría usufructuar esas masas indecisas para una política paternalista que restaure al partido corporativista en el trono.

LOS PARTIDOS SE REAGRUPAN

Los dirigentes políticos tradicionales están intentando una agrupación que salve su capital político y defina sintéticamente el programa que ofrecen a un pueblo dispuesto a la lucha antidictatorial. En este orden de cosas se debe asumir la realidad del llamado Movimiento de la Unidad Popular que está concitando a los políticos pequeño-burgueses tradicionales (comunistas, radicales, neoperonistas, socialdemócratas y demócratas progresistas). Su encuadro teórico resalta la lucha por los derechos cívicos y por la emergencia de una coalición gobernante de centro-izquierda. Proviene de una profunda negación del fenómeno sindicalista-peronista y de una idealización de ciertas minorías sindicales enclavadas levemente en el movimiento obrero organizado. Así inventan supuestos organismos de masas, como la llamada Comisión Nacional Intersindical; o dividen otros, antes pluralistas y ahora resignados a un gremialismo de la copa de leche, como en el caso de la Federación Universitaria Argentina. En estos momentos, pese al favor oficial, hay problemas para soldar la agrupación dado que los liberales desconfían de los bolcheviques que pretenden copar su dirección. Esta sería la alter-

nativa de "izquierda" del régimen. Por otro lado, el llamado Movimiento Nacional Justicialista conducido por el jesuita Jorge Paladino, estructura sus fuerzas detrás de banderas nacionalistas de innegable tinte peronizante. Reivindica realidades como la mayoría electoral del peronismo e insiste sobre la vuelta a una democracia representativa que le daría la total hegemonía política y permitiría realizar un gobierno de carácter paternal y corporativista a través de una COT que piensa poder domesticar. En estos momentos se halla respaldada esta estrategia en el nucleamiento conocido como La Hora de los Pueblos, formado por las cabezas del radicalismo, el socialismo, la democracia progresista y algunos planteos tradicionales. Esta alianza es, sin embargo, solamente en contra de la actual fase gubernativa para presionar a un moderado debate público por radio y televisión dirigido por "periodistas" como Neustadt, Ramiro de Casabellas, Fernando Morduchowitz o Estelar.

La tercera reagrupación parece querer darse atrás del gobierno, para respaldarlo y teñirle de un cierto tinte populista que no tape su neta coloración conservatista, tecnocrática y monopolista. Es la tradicional combinación de la década infame: Mientras nacionalistas agitan una repe-

tida "revolución nacional", los oligarcas del viejo partido conservador ejercen el poder en su provecho y en el de sus patrones extranjeros de turno. Los únicos que hasta el momento se arriesgan a apostar por el gobierno son los miembros de la llamada generación intermedia de los partidos tradicionales. Dirigentes sin pueblo, candidatos sin votos, manos sin cerebro... ¿qué otra alternativa de preparar les queda? Este sería el centro del sistema. A pesar de las diferencias aparentes, existen entre tanto todos estos grupos y el gobierno militar ciertos acuerdos mínimos. Así, el régimen que juega como dictadura conciente la organización pública de las reuniones, congresos y asados del frente de izquierdas (hay una tentación muy grande por rimarlo) amasado por los codovillistas, y del movimiento justicialista de Paladino. A un tiempo se presta a un moderado debate público por radio y televisión dirigido por "periodistas" como Neustadt, Ramiro de Casabellas, Fernando Morduchowitz o Estelar.

Pero más allá de todo ello, la coincidencia básica, radica en el común miedo al pueblo. a un pueblo independiente de burgueses y jerarcas, libre de temores y deseoso de liberarse en justicia y fraternidad.

atributos existenciales, por ley natural y social. Se contribuirá así al noble proceso revolucionario anárquico que posibilite el cambio de las estructuras de esta sociedad absurda, como fuerza activa y determinante que quiere participar en el esfuerzo de ganar al hombre para su destino superior en inteligencia, amor y solidaridad, más allá de las razas, las clases, las creencias y las edades.

TUCUMAN CARTA A LOS JOVENES EDITADO POR LA S. DE RESISTENCIA OFICIOS VARIOS — F. O. R. A. |

Nosotros, un grupo de jóvenes revolucionarios nos dirigimos a ustedes que comienzan a vislumbrar los terribles mecanismos del sistema que hemos heredado; sistema capitalista - burgués que es el responsable de una organización social basada en el privilegio de unos pocos a costa del sacrificio del pueblo.

Cotidianamente estamos palpando sus consecuencias: Hambre - Desocupación - Ollas populares - Alta tasa de mortandad infantil - Analfabetismo - Cierres de fábricas - Presos políticos - Opresión económica, social y cultural y todas las variantes de este sistema autoritario, explotador, sistema de amos y esclavos. Esta es la triste realidad defendida por un gobierno impuesto por la militarocracia.

Hay quienes se auto-adjudicaron el poder con el fin de mantener el estado actual de cosas, acallando todo tipo de protesta, legalizando para ellos la arbitrariedad y la injusticia mediante el instrumento del Estado.

El Estado no es una opinión política, es un sistema de represión.

Todos somos testigos de cambios profundos en las estructuras sociales, que de una u otra manera apuntan a un mundo nuevo, y que la más de las veces traen aparejada la violencia.

Es que, cuando una minoría se ha enquistado en el poder, el estado actual de cosas se halla cristalizado, e impide la evolución social, el movimiento progresivo de la vida. Entonces esta fuerza natural reprimida se va a expresar en estallido de violencia, en revueltas sociales. Cuando la evolución se ha detenido, es la fuerza de la revolución la que va a abrir los caminos a la libertad y al natural movimiento de la vida. La vida no se detiene y tiene mil maneras de sortear obstáculos que las minorías pretenden imponerle.

NUESTRA SALIDA: Hay dos formas de subvertir un sistema: Por una reforma profunda o por la Revolución Social.

Dada la circunstancia histórica de un Estado totalitario basado en la fuerza de las armas, pretender una reforma profunda, y pacífica es absurdo y quietista.

Queda abierta una sola vía a la liberación del hombre: La Revolución Social que acabe con las clases sociales, la explotación y el privilegio, que ponga en manos de los trabajadores el control de la producción (autogestión) y que garantice el reparto equitativo de los bienes, que se tome las tierras y acabaremos con los latifundios, que se colectivice el consumo y la producción, que se cambien las relaciones sociales de manera que garantice la libertad y el derecho a una vida digna PARA TODOS

Este es el modelo de la sociedad que queremos, una sociedad Socialista y Libertaria que permita el acceso de todos a los bienes, que permita la participación de todos en la gestión social, sin opre-

sión ni autoritarismos, sin burocracias (que como una clase opresora, en el Capitalismo de Estado (U.R.S.S.) reparte caprichosamente los bienes a espaldas del pueblo, manteniendo la misma alineación en nombre del Estado), Sin castas militares, una sociedad en fin, sin marginados, que proscriba todo tipo de opresión, que termine con la ignorancia, el hambre y la miseria.

LOS METODOS: Nosotros podemos apostar a la revolución, más a aún, todos tenemos que participar en la construcción de la nueva sociedad.

Hay que formar grupos en los lugares de trabajos, en los sindicatos, en los colegios, en las universidades, en los barrios etc. Grupos de discusión, de decisión y de acción. Por que lo que no se resuelve en la acción queda relegado en los rincones de la historia. Solo mediante la acción directa podemos salir de la especulación teórica y trabajar en lo concreto. No hay que esperar directivas que nos caigan del cielo, ni esperar un "partido salvador", los falsos partidos de izquierdas que divagan sin resolver nunca en la acción y cuya estructura burocrática, vertical y autoritaria no tiene nada que ver con el modelo social que proponen. "Una revolución no es ni puede ser obra de un partido. A lo sumo, un partido puede garantizar un golpe de Estado. Pero un Golpe de Estado no es una revolución"

Es imperativo abandonar la teoría de una "vanguardia dirigente", y adoptar la concepción mucho más sencilla y honesta, de minorías actuantes que desempeñen la función de fermento permanente, promoviendo la acción sin pretender dirigirla. La organización es la necesidad histórica; hay que agruparse, formar todos los grupos que sea posible. Grupos independientes de todo política partidista, como la FORA, que planifique y dé coherencia a los planteos y acciones del conjunto. Grupos que enfrenten al sistema en todos los niveles que resistan a la dictadura en todos los ámbitos.

La lucha es dura, lo sabemos, muchos compañeros cayeron luchando en Francia, en las calles de Córdoba, Rosario, Tucumán, Salta, Catamarca, Bolivia etc. Son testigos de la sangre derramada por el pueblo de vidas jóvenes masacradas por los poderosos. Y aún sabiendo que es dura nosotros nos rebelamos.

No podemos permanecer pasivos ante un sistema que hemos recibido por imposición que aceptamos por conflictos y mantenemos por costumbres.

Nosotros nos rebelamos ante este sistema que a cambio de la libertad solo sabe ofrecernos cuarteles, bancos, palacios, cárceles y burdeles.

"Más vale una libertad peligrosa que una servidumbre pacífica"

Como decía Bakunín la libertad no está al principio sino al final de la historia. La Revolución es la gran vía de cambio. La acción de los revo-

lucionarios está en el seno de la revolución. No es cuestión de realizar la revolución hoy o dentro de cien años, sino marchar hacia ella, hoy, mañana y siempre.

Y en eso estamos, convocando al pueblo a la Rebelión.

"Antes morir de pie que vivir de rodillas". La Comisión GRUPO ESUDIANTIL LIBERTARIO

LA PROTESTA PIERDE DOS CAMPAÑEROS Roque Francomano

Ha muerto Roque Francomano. El movimiento anarquista del país ha perdido un valioso militante y "La Protesta" a un gran compañero. Roque Francomano nacido hace 74 años, se inició en las filas anarquistas a través de su militancia sindical lo que no impidió que gran parte de su tarea se canalizara a través del teatro. Fundó así el Ateneo de Villa Crespo y más tarde impulsó una fructífera labor en la Biblioteca Popular José Ingenieros. La Editorial Tupac lo tuvo además entre sus sostenedores cotidianos, y "La Protesta", especialmente en las épocas difíciles, lo contó entre su más decididos integrantes.

Por los años treinta fue confinado a Tierra del Fuego por la dictadura de Uriburu, donde pasó más de un año y medio aislado del mundo en el siniestro presidio de Ushuaia de donde conservaba gran cantidad de vivencias que su personalidad modesta, pero inteligente permitió ilustrar a quienes se le acercaban.

Suave pero inflexible en la lucha social, sereno pero de acción, el compañero Roque Francomano ha dejado a "La Protesta", de la que actualmente integraba el grupo editor, un vacío que se hará sentir, pero también ha dejado mucho y perdurable: el pedazo de vida de quienes como él son capaces de darse a la causa revolucionaria sin fisuras ni entregas y con el calor y la vitalidad que todos aspiramos a obtener en lo que puede llamarse un hombre

Francisco Sforza

Al entrar en prensa "La Protesta" nos llega la infausta noticia de fallecimiento del compañero Francisco Sforza. Fue uno de los valores militantes del anarquismo, que deja un gran vacío por su calidad humana, por su capacidad de luchador y por su fe en la revolución liberadora promovida por el anarquismo. Extraordinario caminante de todos los lugares de América y Europa, su verbo sereno y profundo, su acción constructiva y educadora fue cosa viva en los medios obreros y campesinos. La F.O.R.A. lo contó entre sus más denodados militantes y la Federación de Obreros en Construcciones Navales supo de su labor tesonera durante muchos años. A no dudarlo que hemos perdido un gran valor cuando menos se esperaba, dado su aparente vigor físico, su extraordinario espíritu y su vivacidad mental.

FORA: Reunión Regional de Delegados

En los días 4, 5 y 6 del mes de diciembre de 1970 la Federación Obrera Regional Argentina (F.O.R.A.) realizó su acostumbrada reunión de delegados. En un clima de sumo interés por los problemas sociales del país y fuera de él, se analizaron todas las situaciones del momento y las implicancias nefastas que se proyectaban sobre el futuro inmediato.

El acuerdo unánime, se decide lanzar una declaración, que a manera de mensaje fue referida al pueblo. La crítica acertada al sistema vigente, la denuncia clara y escueta a las maquinaciones del actual gobierno, a los grupos de poder, y a la vigencia de leyes y decretos de la llamada "revolución argentina" constituyen piezas irrefutables de sagacidad militante y conocimiento veraz de la reali-

dad Argentina. En párrafos señeros señalan la situación calamitosa de los trabajadores —ciudad y campo— y el desleal comportamiento de la mastodonte C.G.T. Aboga, como es natural, para que los explotados se reintegren a la veterana y aguerida organización revolucionaria —F.O.R.A.— exhortando a que lo hagan lo antes posible a fin de terminar con esta situación de oprobio sin-

dical que asume a los obreros en la inoperancia e impotencia facilitando la tenebrosa explotación económica y cultural. Insertamos (en esta breve crónica por razones de espacio) uno de los párrafos del documento claro, lacónico y preciso: "La F.O.R.A. puntualiza sus objetivos emancipadores, que requieren una orientación clara antipolítica y antiestatista para no caer en desastrosas desviaciones que malogren la

finalidad de la libertad plena y derechos al bienestar social a que deben aspirar los productores. Estos derechos y libertades han sido, barridos por los sucesivos gobiernos civiles y militares. Por otro lado los trabajadores agrupados en mastodónticas instituciones sindicales han estado y están desarraigados y en manos de jerarcas que actúan al servicio del privilegio".

Los Obreros de la Empresa Fiat Concord Provocaron un Paso Atrás del Gobierno

Desde Córdoba llegan noticias del conflicto de obreros y patronos. Es larga la historia maquiavélica y expoliadora de ese feudo. A pesar de los intentos solucionadores del personal, la firma, el gobierno y los dirigentes gremiales prolongaron indefinidamente la situación. Intentaban ablandar la resistencia y rebeldía obrera con los clásicos procedimientos de cabildos, negociaciones y "estudios de alto nivel". El tiempo se hizo cómplice de los traficadores. Fueron y vinieron desde la docta a la portefa, gobernadores, funcionarios, dirigentes patronales y sindicales. La casa rosada recocinó los guisos gremiales con marcado menosprecio hacia los que esperan y desesperan ver mejoradas sus condiciones económicas y laborales legítimamente necesarias para sobrevivir. La patronal tiene lacayos, gestores y arregladores en todos los ámbitos; sabía que dominaba la situación, que su poder era macho y se empujaba despectivamente en no ceder. Es la vieja modalidad del capitalismo que cuenta con fuerzas a su servicio, dentro y fuera del país. Por lo mismo, con el típico raptó de soberbia y arrogancia que los caracteriza, intentó desencadenar una represión mayor, persistiendo en pedir "protección" para la firma. Es cierto que hay sectores obreros que saliendo por los fueros de una acción más efectiva y contundente, compromete el éxito empresarial y se les escurre de las manos. F.I.A.T. abre el paraguas pérfidamente y pide se "resguarde el orden público evitando usurpaciones, secuestros y privación ilegítima de libertad". Es decir que no las tiene todas consigo dado que siempre se dan los imponderables, los imprevistos, cuando en la gente se agota la tolerancia y la paciencia, tanto más peligrosa cuando ellas son acicateadas por el infame castigo de precios y salarios que pesa sobre la vida popular, en progresión geométrica. Parece ser que en definitiva FIAT tuvo que tas-

car el freno, retomar a los despedidos y aceptar la pifia. Pero todo fue digitado y maneado por los de arriba. Los obreros hicieron fuerza y se plantaron macanudamente, pero no los dejaron actuar ni aparecer en las gestiones y acuerdos realizados. A pesar de ser actores principales, se les hizo figurar entre bastidores en función de partiquines. Siempre aparece la jugarrera dirigente aventando lo bueno y lo positivo de la aventura vivida. Se sabe que durante una gimnasia de cerca de 9 meses se han perdido 260.000 horas de trabajo. También se sabe que los obreros al tomar la fábrica y tener como rehén a directivos jerárquicos del establecimiento, lo hicieron en virtud de "evitar ulteriores acusaciones de la patronal sobre robos y destrucción de máquinas de la planta". Es decir que los siete delegados despedidos, fueron reincorporados y los obreros ganaron la pelea solidaria y dignificante. Pero obsérvese que únicamente ceden ante una expresión de fuerza. Para los explotadores y las autoridades solo existe la razón de la fuerza; no aceptan nunca la fuerza de la razón. ¿Está claro?... Esta es otra lección que deben aprovechar los trabajadores. En el mismo momento que dejan de ser rebafío y salen a la pelea cara a cara, apoyando su acción en normas morales como la solidaridad hacia las víctimas que caen en la lucha, adquieren ya una dimensión que asusta a los enemigos. Hay que confiar en sí mismos; con valentía de hombre cabal jugando por el derecho de gente, por la libertad, por la vida plena.

Y como lo dijo Martín Fierro: "los hermanos sean unidos" y de ahí a pelear, fraternales y solidarios contra todos los enemigos de adentro y de afuera. Y a no dudar que de ese modo ganarán todas las batallas mejorativistas, y aún las otras, las que se libren para lograr un mundo mejor para todos.

LENINGRADO: Nuevos Pretextos de la...

(Viene de la Pág. Dos)
bién que resulte explicable la desesperación de las organizaciones judías en todo el mundo, que ven repetirse en la URSS lo que sufrieron bajo el zar y luego bajo Hitler. Hay que deslindar bien, entonces, entre esa actitud lógica y natural, de la que os-

tentan las agrupaciones sionistas extremas cultoras de un aislacionismo antisocial y negativo. Segregación que sin duda alguna, contribuyen a la perpetuación de las condiciones que hacen posible que los estados totalitarios como el ruso exploten la ignorancia popular fomentando el antisemitismo para sostén del mismo régimen totalitario.

LA PROTESTA

publicación anarquista

25.000 Obreros sin Trabajo y sin Futuro

(Viene de la Pág. Primera)

descontento y una amargura general en toda la población; inclusive en el comercio que depende en gran parte de ese consumidor; y luego está el otro problema: de conseguir trabajo hipotéticamente; han de emigrar de la zona para trasladarse al lugar donde consiguen empleo. El éxodo, ya tan común en los trabajadores de este suelo, es otra odisea de inenarrables penurias. Los obreros gestionaron, rogaron, golpearon odas las puertas; no hay solución. Solo obtienen la limosna de unos pesos "oficiales", muchas promesas y alguna tibia esperanza de mejorar las cosas. Abundan los mediadores, gestores e influentes; fauna que crea la política en tiempos borrascosos y confusos, que sumados a los gansteres del sindicalismo vigente completan el cuadro sucio del capítulo Swift. Se nos dijo que hay una eminencia gris que sirve al rust: Krieger Vasena. Uno de los principales antiobreristas. Y que también andan en danza en curiosa competencia financieras empresarios y "economistas" como Pérez Companc y Salimel. Cuando en torno a fenómenos como este rondan o se meten en danza nombres como los mencionados, cabe la sospecha de que algún negocio turbio tienen entre manos. El tiempo dirá; hay que estar alerta.

Porque en cualquiera de las instancias nada bueno traerá para los trabajadores. Grupos bien intencionados de obreros, directamente afectados y con el drama a cuestas, han intentado superar esta desoladora y angustiosa situación. Algunos adultos y varios jóvenes pretendieron legítimamente, que el conflicto tomara estado popular y que la acción la desarrollen en el plano de la acción directa, asumiendo la conducción y toma de posiciones más conducente a logra solución deseable. Pero aquí que apareció frenando el intento. ¿Basta! Si, basta. Los dirigentes de Beriso lo impidieron. Y a los que inten-

taron dar opiniones criticando los manipuleos, procedimientos y gestiones de resultados totalmente negativos, se les maltrató de hecho y de palabra. Algunos fueron golpeados alevosamente por los guarda espaldas de los directivos sindicales. Entre tanto el tiempo transcurrió; los trabajadores y sus familias se van acobardando; se tornan, lógicamente, escépticos, amargados ante el cuadro de pobreza presente y miseria futura.

El ministro Ferrer se empacó y parece importarle un bledo el trágico problema "frigorífico". Se habla mucho de la crisis de la industria se insiste en la reapertura del Armour, se amenaza con la nacionalización, etc. Un barullo escandaloso con miras a entretener esperanzada a la gente y evitar consecuencias que pueden ser

mayores si la desesperación lleva a las víctimas a situaciones extremas. Los obreros están en un trance difícil y están solos; los grupos de compañeros que ven claro y saben como pelear el asunto son matoneados y marginados en los derechos más sacramentales que le asisten. De manera que la pelea está en términos que no ofrecen dudas: reaccionar contra todos los que de una u otra manera se oponen y se complican en contra de las víctimas. Hay que dar una respuesta en relación directa a como la han planteado los enemigos. A la violencia hay que oponer la violencia y al engaño el castigo condigno. Y sinó, a otra cosa, y como dijo el Dante: "Dejar toda esperanza...". Es una pena que así sea. Se tiene la razón y la fuerza y aún no se sabe usar. ¿Hasta cuando???

Siguen las Mentiras y Aumenta la Miseria

(Viene de la Pág. Primera)

etc., es decir movimientos "nacionales".

Es así que el problema de precios y salarios es sobre todo un problema político, que todos los grupos de poder y porque no decirlo los grupos "revolucionarios", usufructúan en su beneficio, mientras el pueblo continúa siendo un desgraciado espectador.

¿Es que no vemos una solución a nuestro problema o no queremos verla? ¿Hasta cuando aceptaremos que las botas sigan aplastándonos la cabeza? ¿Podemos seguir pagando con nuestro trabajo, los negociados, el reequipamiento militar, los "ma'os negocios" de las compañías extranjeras, manteniendo el monstruoso aparato del Estado solo para beneficio de unos pocos señores que se jubilan con medio millón de pe-

cos, mientras que los que verdaderamente trabajaron se mueren de hambre y a los que trabajan les tiran limosnas.

¿Cuándo estará colmada la paciencia del pueblo? ¿Qué nuevas pautas necesitaremos para que de una vez por todas digamos ¡Basta! Si basta a tanta infamia, basta a tanta mentira. Si es que nuestros muertos de tantos enfrentamientos con el poder despótico del Estado no han muerto en vano, debemos ser capaces de retomar el estandarte de nuestra lucha, el estandarte del pueblo. Pues, el pueblo, solo el pueblo lo puede tomar, ninguna fracción que se autotitule su representante lo podrá hacer, ninguna podrá tener éxito, y aunque logren alguno parcial, serán nuevas detenciones en el peregrinaje del pueblo hacia su inexorable liberación.

Correspondencia

Héctor A. Charelli

Dean Funes 424

Capital Federal